
                              Presentazione del candidato Edoardo Rossi 
 
Nato in comune di Marcon, ho conseguito la Maturità Classica nel 1968, presso il Ginnasio Liceo A. Canova di Treviso, 
per iscrivermi alla Facoltà di Agraria dell’Università di Bologna, matricola 38 del nuovo Corso di laurea in Scienze 
della Produzione animale, istituito proprio in quell’anno a Bologna, Milano e Pisa. 
Ho conseguito la laurea il 20 marzo 1973, per iniziare subito a lavorare quale responsabile zootecnico, presso 
l’allevamento di vacche da latte di una grande azienda agricola del Portogruarese e, successivamente,  quale 
nutrizionista in un mangimificio privato di un’altra importante Azienda agricola del mandamento, della quale sono stato  
poi incaricato della direzione generale dal 1984 al 2011. 
Nel corso di questa lunga esperienza ho avuto modo di occuparmi dell’amministrazione e della produzione aziendale, 
diversificata in numerosi comparti operativi, da quello cerealicolo zootecnico, con allevamento di bestiame e di 
acquacoltura marina, da quello frutticolo e vitivinicolo, a quello delle coltivazioni erbacee industriali e da biomassa, per 
l’alimentazione di una Centrale a biogas con la produzione di 1 Megawatt di energia elettrica. 
Nel suddetto periodo l’Azienda venne avviata ad una profonda riorganizzazione, tecnica ed amministrativa, venendo 
coinvolto nella pianificazione di un articolato progetto di riordino fondiario, con la realizzazioni di vaste aree a 
drenaggio tubolare sotterraneo che andarono a sostituire la sistemazione alla ferrarese della prima bonifica, e di impianti 
d’irrigazione, con rinnovo delle piantagioni di melo e pero, oltre all’adeguamento varietale ed impiantistico dei vigneti. 
Nel corso del mandato ho rappresentato l’Azienda ai vari livelli, partecipando a innumerevoli tavoli di lavoro aziendali, 
oltre a diverse Commissioni tecniche a livello regionale e provinciale, in particolare nel campo dei mercati ortofrutticoli 
e delle granaglie, e nell’innovativo settore dell’acquacoltura. 
In questo ambito ho avuto anche l’opportunità di collaborare in diversi progetti di ricerca scientifica applicata, promossi 
dalla UE o dall’Autorità ministeriale, nel campo della nutrizione dei pesci, ospitando le prove nell’allevamento 
aziendale, coordinandone l’esecuzione e partecipando alla stesura dei documenti scientifici finali, accanto agli Istituti 
Universitari coinvolti di volta in volta nelle iniziative ( Bologna, Padova, Udine). 
A livello sindacale ed associativo, ho avuto modo di partecipare ai Consigli di alcuni degli Enti posti a tutela delle 
diverse produzioni aziendali, dal Consorzio Lison Pramaggiore  alla Strada dei Vini, per il comparto vitivinicolo, 
all’Associazione Piscicoltori Italiani, all’Associazione Produttori Ortofrutticoli, alle varie altre iniziative che hanno 
visto l’Azienda attivamente partecipe, nelle certificazioni di qualità della carne bovina e della produzione ittica, secondo 
le procedure e gli standard fissati dalla normativa comunitaria, nella Società di Storionicoltura ecc. 
Personalmente sono stato tra i fondatori del Gruppo di Lavoro Micotossine, sorto a Bologna un decennio fa per 
occuparsi attivamente del monitoraggio delle contaminazioni da micotossine per il mais ed il grano tenero e duro, uno 
degli argomenti di maggiore attualità nel settore della produzione cerealicola nazionale. 
Una carriera professionale la mia, che si è pertanto svolta esclusivamente nell’ambito del lavoro dipendente privato. 
Continuo attualmente ad operare nell’ambito della bonifica, quale consigliere nel Consorzio di Bonifica del Veneto 
Orientale, mentre sono stato recentemente confermato nel Collegio Sindacale dell’Associazione Piscicoltori Italiani, del 
quale sono stato nominato Presidente per il triennio 2013/2015. 
Ho sempre seguito con attenzione l’attività dell’Ordine di Venezia, fin dalla mia iscrizione il 2 gennaio 2000, dopo aver 
conseguito l’abilitazione professionale a Bologna nel novembre 1997. 
Nella fase finale della Consiliatura 2005/2009 sono stato cooptato in Consiglio per alcuni mesi, in sostituzione di un 
Consigliere dimissionario. Ricandidato per la fase elettorale successiva, sono stato eletto ed ho partecipato all’intera 
Consiliatura 2009/2013, sotto la guida della Presidenza Pitteri, avendo l’opportunità di partecipare ad un’esperienza di 
grande rilievo.  Nel corso del quadriennio, nel novembre del 2011, ho avuto tra l’altro l’onore di partecipare ad un focus 
sulla coltura del mais, in rappresentanza del Consiglio Nazionale, presso il Ministero delle Risorse Agricole. 
La decisione di ricandidarmi in un passaggio elettorale che, alla luce delle candidature emerse, si sta prospettando di 
grande cambiamento e caratterizzato dall’indisponibilità di importanti protagonisti della conduzione dell’Ordine 
nell’ultimo decennio, nasce esclusivamente dalla volontà di mettermi a disposizione della categoria per garantire un 
minimo di continuità con la  trascorsa gestione, in vista di una fase ordinistica molto importante che, nei tempi imposti 
dalla legge,  dovrà rendere esecutive le numerose e significative novità introdotte dalla riforma delle professioni. 
Credo di poter offrire all’Ordine di Venezia esperienza ed una capacità di vaste relazioni, maturate nel corso della mia 
lunga attività professionale, in particolare nel collegamento con le Università ed il mondo della formazione, che 
potrebbero risultare di qualche utilità per sostenere il definitivo avvio dell’istituto della Formazione Permanente, che 
resta uno degli aspetti più qualificanti della riforma. 
Altre nuove prospettive di ammodernamento e sviluppo potranno profilarsi all’orizzonte, per rendere più efficace la 
conduzione dell’Ordine e sempre più vicina alle necessità degli iscritti, ma ci sarà tempo per parlarne: per la fase di 
avvio della Consiliatura 2013/2017 l’agenda di lavoro appare infatti praticamente già fissata per realizzare le priorità 
imposte dalla riforma e già pianificate dal Conaf, secondo precise linee guida. 
Assolutamente certo, comunque, che la buona conduzione dell’Ordine di Venezia potrà essere realizzata qualunque sarà 
il risultato elettorale, con l’augurio di buon lavoro ai candidati ed agli iscritti, porgo a tutti i miei più cordiali saluti. 
 
dott. agr. Edoardo Rossi 
 
Portogruaro, 7 settembre 2013 


